

Le Groupe de travail répond également à la demande de cours d'anglais dans la RFTS. L'Office national du film (ONF) est en train de produire cinq vidéos et guides du maître, pour les classes d'anglais. Abordant des thèmes comme l'environnement, le Canada et le milieu des affaires, chaque vidéo est utile non seulement pour l'enseignement de la langue, mais également pour faire passer un message sur la démocratie et le marché libre. Les vidéos, présentant certaines des meilleures productions de l'ONF, seront disponibles dans les écoles de la RFTS, grâce aux ministères de l'éducation.

## La Hongrie

L'adaptation du système scolaire est le grand défi auquel doit faire face la Hongrie aujourd'hui. Il s'agit de répondre aux besoins de son économie de marché naissante, tandis que le pays se tourne de plus en plus vers le marché global et s'attaque au problème du chômage.

L'Association des collèges communautaires du Canada (ACCC) participe à la révision des programmes d'études en Hongrie, afin de mieux servir les jeunes et les moins jeunes, ceux qui entrent pour la première fois sur le marché du travail, et ceux qui ont besoin de se recycler. Depuis bientôt deux ans, l'ACCC met sur pied des programmes d'études et des programmes de formation pour des écoles professionnelles et techniques. L'accent porte sur les compétences requises dans un marché concurrentiel, comme l'utilisation d'ordinateurs et la comptabilité. De plus, l'ACCC modernise les programmes du Collège hongrois de l'industrie hôtelière et du tourisme, pour faire face à l'augmentation des besoins dans ce domaine, et met sur pied un programme de trois ans en journalisme, pour encourager la naissance d'une presse indépendante forte.

Le travail de précurseur de l'ACCC a récemment été récompensé, lorsque, avec des partenaires irlandais, elle s'est vu octroyer un contrat de 1,5 million de dollars de la Banque mondiale, pour un projet de développement des ressources humaines en Hongrie.

*L'Association des  
collèges commu-  
nautaires du Canada  
participe à la révision  
des programmes  
d'études en Hongrie,  
afin de mieux servir  
les jeunes et les moins  
jeunes, ceux qui  
entrent pour la  
première fois sur le  
marché du travail, et  
ceux qui ont besoin de  
se recycler.*

Dans le secteur des finances, le Groupe de travail collabore étroitement avec le gouvernement du Québec et la Bourse de Montréal, à des programmes de formation sur les transactions et les valeurs mobilières. Suite à un projet pilote fort réussi de 1991, deux colloques ont été organisés pour quelque 50 courtiers hongrois au Centre international pour la formation des banquiers, à Budapest; ils ont été suivis par des stages de quatre mois à la Bourse de Montréal, pour un groupe choisi de participants. Dans un projet complémentaire, des agents de la Commission hongroise des valeurs mobilières ont étudié divers aspects des règlements en vigueur dans la transaction des titres, à la Commission des valeurs mobilières du Québec.

Toujours dans le domaine des finances, la Société de développement international Desjardins a lancé un projet ambitieux de trois ans, visant à aider à restructurer la Fédération nationale des coopératives d'épargne hongroises. Desjardins assurera la préparation et l'exécution d'un plan de développement stratégique, établira un programme de formation et de stages, et organisera le jumelage des coopératives afin de mettre les compétences en commun, et de faciliter la transition.

En dernier lieu, le Canada continue à jouer un rôle de chef de file au Centre international de gestion de Budapest. Le financement de ce centre à but non lucratif provient de plus de six pays, mais le Canada y tient une place particulière, grâce en partie à la doyenne du Centre, M<sup>me</sup> Julie Rowney, professeur à l'Université de Calgary. Les projets canadiens, en coopération avec le Centre, portaient sur des programmes de formation conçus spécialement à l'intention des cadres d'entreprises, et sur la commercialisation des services de gestion du Centre. Une entreprise conjointe canado-hongroise, Kansys Ltée, vient d'annoncer son intention d'y établir un service informatique spécial, ce qui augmentera les ressources et la capacité d'enseignement du Centre.